
Henrique pede relatório a secretários 
para 100 primeiros dias de governo
Prefeito de Sumaré determinou que todos os secretários entreguem ‘raio-x’ das pastas para elaborar 
planejamento estratégico do trimestre, que deverá ser divulgado em evento; auditorias já começaram

exames eletivos 

remanso campineirochuva em paulínia

divulgação

divulgação

O laboratório contratado para atendimento da Rede Municipal de Saúde de Nova 
Odessa retomou nesta terça-feira (07) o atendimento presencial e a realização dos 
exames eletivos normalmente, a partir das 7h. A empresa havia suspendido o atendi-
mento presencial dos pacientes com “encaminhamento” de médicos da Rede Públi-
ca por um dia. Os encaminhamentos que os pacientes têm em mãos não perderam 
a validade e podem ser apresentados normalmente no balcão da unidade.   pÁGina 05

O governo municipal de 
Sumaré deu início nesta 
semana a uma ampla au-
ditoria de contratos públi-
cos em todas as áreas da 
administração. A medida, 
anunciada como prioritá-

ria, visa identificar possí-
veis irregularidades, re-
duzir custos e alinhar os 
investimentos com as de-
mandas da população. 
Além disso, o prefeito Hen-
rique do Paraíso (Republi-

canos) determinou que os 
secretários entreguem um 
relatório detalhado das 
pastas para a elaboração 
do planejamento estraté-
gico dos primeiros 100 dias 
de governo.                 pÁGina 03

negociação possibilita volta de 
atendimento em laboratório

divulgação

Moradores do bairro Remanso Campineiro estão enfrentando dificuldades de-
vido ao acúmulo de entulho e o mato alto em um terreno privado localizado na 
Rua Euclides Pires de Assis, próximo ao número 139. A situação tem gerado incô-
modo e preocupações, especialmente quanto à segurança e à proliferação de ani-
mais peçonhentos. Prefeitura informou que vai verificar.                                pÁGina 06

O prefeito de Paulínia, Danilo Barros (PL), anunciou o fechamento temporário do 
Parque Zeca Malavazzi. A decisão foi tomada como medida preventiva devido às 
fortes chuvas que atingiram a região nos últimos dias, seguindo orientações téc-
nicas da Defesa Civil. Segundo o comunicado oficial do Executivo, o objetivo é 
garantir a segurança e preservar as condições estruturais do parque.         pÁGina 04

moradores pedem fiscalização 
contra lixo e mato alto

Danilo Barros fecha parque 
para prevenir tragédia

Jovem reage à abordagem e acaba morto em Hortolândia pÁG. 09

Chefe do Executivo reuniu todos os secretários municipais e traçou diretrizes
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murilo rinaldo define regras 
para advogados da prefeitura

divulgação O prefeito de Monte Mor, 
Murilo Rinaldo (PP), es-
tabeleceu mudanças na 
estrutura e nas responsa-
bilidades da Procurado-
ria Jurídica do Município. 
A medida, publicada no 
Diário Oficial, visa apri-
morar a eficiência admi-
nistrativa e judicial da ci-
dade, otimizando o aten-
dimento às demandas das 
diversas áreas municipais. 
A portaria detalha a lota-
ção e as atribuições espe-
cíficas dos procuradores e 
advogados do município, 
com foco em uma atuação 
mais direcionada. pÁGina 07Prefeito de Monte Mor encontrou servidores municipais  

nova odessa gera mais de 1,1 
mil empregos em 11 meses pÁGina 09

empresa anuncia vagas de 
emprego para sumaré    pÁGina 08

Fiscais aprovados em 
concurso público querem 
nova lei em sumaré         pÁGina 08
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Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 19 o  l  máxima 26 o

No âmbito da comunica-
ção na academia, um 
dos fenômenos mais 

perceptíveis, recentemente, diz 
respeito às marcas de referen-
ciação de si mesmo no discurso. 
Quando emprego o termo “dis-
curso”, refiro-me tanto à corres-
pondência (menos formal) por 
e-mail, quanto ao teor de proje-
tos, relatórios, dissertações, te-
ses ou artigos científicos.

Há pouco tempo, pergunta-
va aos alunos do curso de Edito-
ração, na Escola de Comunica-
ções e Artes da USP, se eles tam-
bém percebiam esses traços de 
personalismo nos discursos de 
modo geral. Houve consenso da 
turma. Para além dos efeitos da 
macroeconomia e das formas de 
sociabilidade, uma das possíveis 
explicações pode estar no incre-
mento dos gadgets, aplicativos e 
redes sociais, que desde meados 
da década de 1990 estimularam 
a transição o cultivo do mass me-
dia para a cultura do self media.

Atrelado a isso, está o 
crescente estímulo à su-
perexposição – inicial-
mente, via texto (blogs, 
chats etc.), atualmente 
devido ao cultivo pre-
ponderante das ima-
gens, combinado a enunciados 
fragmentários e minúsculos. Por 
sinal, textos e imagens da era di-
gital guardam em comum a su-
premacia do Eu, reconhecendo, 
ou não, a importância dos outros 
em sua existência.

Após participar de quase 200 
bancas, ao longo de 14 anos de 
atuação no ensino superior, as 
estatísticas tendem a confir-
mar o grande aumento dessas 
marcas redundantes de primei-
ra pessoa no discurso. São re-
correntes frases que reiteram a 
centralidade do Eu, seja em áu-
dios, seja na correspondência 
por escrito, entre este professor 
e seus alunos. Construções co-
mo: “Na minha tese, eu discuto 
a construção das personagens”, 

ou “Minha ideia é”; “No 
meu trabalho, parto da 
hipótese de que” são ca-
da vez mais frequentes.

Não se está a questio-
nar a firme postura do 
sujeito, perante questões 

decisivas e de interesse coletivo: 
posicionar-se num país desigual 
e excludente é louvável. O que se 
problematiza é a suposta necessi-
dade de o sujeito reiterar as mar-
cas que apontam para si mesmo, 
no material que já leva o seu no-
me (capa, página de rosto, ficha 
catalográfica, sumário etc.).

Sendo ou não sintoma do 
hiper-individualismo (termo 
cunhado por Gilles Lipovestky 
há mais de 30 anos), seja por 
conta das contingências sociais, 
psicológicas ou emocionais, o 
discurso com traços redundan-
tes do enunciador é uma reali-
dade com que precisamos lidar.

O que este professor tem feito, 
frente a tal diagnóstico, é orien-
tar seus alunos (de graduação e 

pós-graduação) a se conscien-
tizarem de que o corpus de pes-
quisa; o método de trabalho; o 
referencial teórico; os resulta-
dos do trabalho falam em no-
me do próprio autor e, na maio-
ria dos casos, de sua efetiva par-
ceria com o orientador.

Como se pode imaginar, tra-
ta-se de uma luta cotidiana, pois 
não se está a condenar os alunos 
por repetirem pronomes, ver-
bos ou advérbios, mas a alertá-
-los sobre o caráter personalista 
(que, em alguns casos, soa como 
pretensão demasiada), sugerido 
pelo teor e pelo estilo da própria 
escrita acadêmica.

A essa altura, alguns orientan-
dos devem estar cansados de es-
cutar que importa menos o “seu” 
nome que a qualidade do traba-
lho conduzido. Contudo, cer-
tos aconselhamentos podem ser 
úteis. Afinal, não cabe ao próprio 
autor listar as (supostas) virtudes 
e (pretensas) descobertas propi-
ciadas pela pesquisa.

Discurso narcisista: um sintoma da era digital?
Jean Pierre Chauvin  é professor da Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP/Jornal da USP

Pessoa posando para fo-
to na frente de uma está-
tua de um homem Des-

crição gerada automaticamente 
com confiança baixaPouco ou-
vimos falar sobre a experiência 
de alunos como clientes. Mas, a 
relação entre estudantes e insti-
tuições de ensino, sejam já de-
vidamente matriculados, sejam 
aqueles que querem informa-
ções sobre cursos, também se 
configura como Customer Ex-
perience. Tradicionalmente as-
sociada a indústrias como varejo 
e serviços, o CX precisa ganhar 
peso como um elemento de im-
portância no setor educacional.

As instituições precisam olhar 
para as mudanças e transforma-
ções em outros setores e enten-
der que CX é muito mais do que 
disponibilizar o telefone da se-
cretaria. A maneira como inte-
ragem e atendem alunos, pais e 
funcionários pode moldar sua 
reputação e impactar resultados.

Para começar, devemos en-
tender o que constitui uma ex-
celente experiência do cliente 
no contexto da educação. Não 
se trata apenas de fornecer um 
serviço básico, mas sim de criar 
um ambiente no qual todos se 
sintam valorizados, respeita-
dos e apoiados em suas jorna-

das educacionais. Isso 
engloba desde a primei-
ra interação com a ins-
tituição, como a inscri-
ção e o processo de ad-
missão, até a experiên-
cia acadêmica diária.

É por isso que as instituições 
precisam disponibilizar uma co-
municação eficaz. Devem esta-
belecer canais claros e acessí-
veis para os alunos e seus res-
ponsáveis, garantindo que es-
tejam sempre informados so-
bre eventos, políticas, progres-
so acadêmico e outras informa-
ções relevantes.

O público-alvo das institui-
ções de ensino é majoritaria-
mente jovem, portanto, pessoas 
acostumadas a utilizar tecnolo-
gia para realizar o contato com 
empresas. É necessário dar a 
eles canais diversos para a co-
municação, assim como a possi-
bilidade de autoatendimento, de 
forma que possam resolver suas 
dúvidas e problemas sozinhos.

É importante utilizar tecno-
logia inovadora para Custo-
mer Experience e escolher um 
parceiro que esteja pronto pa-
ra apoiar as instituições edu-
cacionais em sua jornada para 
uma CX de qualidade, que sa-
tisfaça alunos já matriculados, 

professores, interessados 
por cursos, entre outros.

Já existem no merca-
do soluções inovadoras 
que otimizam a busca 
por informação relevan-
te, encontrada de forma 

inteligente, tanto internamente, 
quanto projetada na internet, de 
forma que os conteúdos da ins-
tituição ou seus produtos este-
jam acessíveis e ajudem na so-
lução rápida e fluída das neces-
sidades do consumidor.

São ferramentas que trazem 
o cliente para os domínios da 
empresa, onde receberá infor-
mação oficial e constantemen-
te atualizada. Uma vez dentro 
dessas páginas, a utilização de 
uma solução que guie a navega-
ção traz um toque a mais de efi-
ciência e otimização.

Também é necessário utilizar 
uma solução que forneça orien-
tação de autoatendimento proa-
tiva e contextual para experiên-
cias na web e em dispositivos 
móveis. Uma tecnologia que eli-
mina o atrito ao longo da jorna-
da ao colaborar com orientação 
pertinente, no momento certo.

Esse tipo de ferramenta é mui-
to interessante não apenas para 
quem está em busca de informa-
ções sobre cursos, mas também 

para os alunos já matriculados 
e que precisam encontrar con-
teúdos relacionados ao seu cur-
so, como materiais de pesquisa, 
notas, grade de aulas, horários, 
início das aulas, entre outras in-
formações. Dessa maneira, con-
seguem navegar com facilidade 
pelos domínios da instituição, 
sem a necessidade de ligar pa-
ra a secretaria.

É fundamental que a tecno-
logia escolhida seja turbinada 
por Inteligência Artificial, e es-
teja ligada a uma base de dados 
especializada em CX, para que a 
IA não seja genérica e sim total-
mente sintonizada com as ativi-
dades de Customer Experience.

A tecnologia é um elemen-
to fundamental para a constru-
ção de um melhor CX no setor da 
educação, pois ajuda as institui-
ções a construir uma interação 
atual e transformadora. Acredito 
que este seja o momento crucial 
da evolução desta relação. Preci-
samos entender que alunos tam-
bém são clientes e que desejam 
uma experiência fluida no aten-
dimento. Esta é a chave de um 
Customer Experience revolucio-
nário na educação e a sua adoção 
pode significar um grande dife-
rencial competitivo na escolha 
do aluno entre instituições.

Inteligência Artificial revoluciona a forma 
como as instituições de ensino se comunicam
André Mazocca  é Sales Account Manager da NICE

Dr. Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é Pós PhD em Neurociências eleito membro da Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience nos Estados Unidos, membro da Royal Society of Biology 
no Reino Unido e da APA - American Philosophical Association também nos Estados Unidos. Mestre em Psicologia, Licenciado em Biologia e História

O casamento é complexo 
por si só, tornando ne-
cessário lidar com emo-

ções, manter uma boa comuni-
cação, gerenciar conflitos, entre 
outros cuidados para manter um 
relacionamento saudável. 

No entanto, essa complexida-
de aumenta quando a vida con-
jugal envolve um indivíduo com 
algum transtorno mental, o que 
pode respingar também na saú-
de mental do parceiro.

De acordo com o Pós PhD em 
neurociências e membro da Ro-
yal Society of Biology, Dr. Fabia-

no de Abreu Agrela, um 
relacionamento neuro-
divergente precisa de 
acompanhamento para 
ambos os parceiros.

“Um relacionamento 
em que um dos parcei-
ros tem um transtorno de per-
sonalidade dramática é bastante 
complexo pois exige um acom-
panhamento não só ao parcei-
ro com o transtorno, mas para 
ambos, pois a saúde mental do 
parceiro neurotípico também 
pode ser afetada na medida em 
que ocorrem algumas situações 

durante a vida conjugal”.
“Por exemplo, um ca-

sal em que uma pes-
soa tem narcisismo ou 
transtorno histriônico, 
nos quais há sintomas 
como falta de empatia, 

glorificação pessoal, busca por 
atenção, oscilações de humor, 
entre outros que geram situa-
ções complicadas para o parcei-
ro podendo fazê-lo desenvolver 
depressão a depender das suas 
predisposições genéticas. Mas 
desenvolver esse tipo de proble-
ma com a complexidade dessa 

relação prejudica a sua vida útil 
em muitos anos devido ao des-
gaste mental e emocional”.

“Por isso, é importante que am-
bos tenham um acompanhamen-
to especializado, não só indivi-
dualmente, mas através de tera-
pias de casal. Também é impor-
tante que o parceiro neurotípi-
co conheça seus dados genéticos 
para entender se ele possui pre-
disposição à depressão, pois ca-
so tenha é preciso dobrar os cui-
dados com o seu ambiente e seu 
dia a dia com o parceiro”, expli-
ca Dr. Fabiano de Abreu Agrela.

Vida conjugal de indivíduos com transtornos 
mentais pode prejudicar os parceiros
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Laboratório 
contratado retoma 
exames eletivos 
em Nova OdessaCidades

 O Shopping ParkCity 
Sumaré informou que de 9 
a 12 de janeiro o empreen-
dimento realiza mais uma 
edição do seu tradicional 
Saldão de Natal, com des-
contos de até 70%.

A l iquidação é uma 
oportunidade para adqui-
rir itens variados e com-
prar um presente especial. 
O Saldão de Natal do Shop-
ping ParkCity Sumaré con-
tará com a participação de 
lojas e quiosques de diver-
sos segmentos, incluindo 
restaurantes da Praça de 
Alimentação.

Além de aproveitar os 
preços com descontos, 
nesta liquidação os clien-
tes irão contar com uma 
atração especial. É a pla-
taforma de dança Pump It 
Up. Com ritmos contagian-
tes, a máquina, sensação 
entre os apaixonados por 
dança, promete movimen-
tar e divertir o público du-
rante as compras.

A plataforma estará dis-
ponível no dia 11, sábado, 
das 10h às 22h, no lounge 
próximo à loja Milky Moo. 
“Os clientes poderão dan-
çar na máquina gratuita-
mente e, em horários de-
terminados, ainda con-
correr a vouchers de brin-
des e descontos especiais 
que serão oferecidos pe-
los lojistas”, comenta Gi-
sele Alvares, coordenado-
ra de Marketing do Shop-
ping ParkCity Sumaré. Pa-

ra concorrer, basta parti-
cipar da atividade e apre-
sentar o cupom fiscal de 
compras realizadas no em-
preendimento durante o 
período do Saldão. Os prê-
mios são limitados.

NOVIDADES
Leila Dada, coordenado-

ra de Administração Ge-
ral da AD Shopping, refor-
ça que o Saldão de Natal 
é uma campanha aguar-
dada pelos consumidores 
que querem começar o ano 
com novidades, mas fazen-
do economia. “No Shop-
ping ParkCity Sumaré, os 
clientes irão encontrar 
muitas promoções e pre-
ços especiais. E todo o em-
preendimento está prepa-
rado para receber o públi-
co que sempre espera es-
ta época do ano para ir às 
compras”, comenta.

Shopping ParkCity promove Saldão 
de Natal com descontos de até 70%

Liquidação ocorre de 9 a 12 deste mês, com participação de lojas e quiosques

PrEçOS mENOrES

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
conduziu, nesta semana, 
a primeira reunião oficial 
com todos os secretários 
municipais desde a posse 
em 1° de janeiro. O encon-
tro, realizado na Prefeitura, 
estabeleceu diretrizes prio-
ritárias para o período ini-
cial da gestão.

“Realizamos nossa pri-
meira reunião com todos 
os secretários municipais 
após a posse das pastas. 
Foi um encontro produti-

vo, onde definimos pontos 
importantes para o bem-
-estar de Sumaré. Conta-
mos com um time técni-
co e dedicado, pronto para 
trabalhar incansavelmente 
e transformar nossa cida-
de em um lugar ainda me-
lhor para se viver”, afirmou 
o prefeito.

Durante a reunião, o pre-
feito e sua equipe reforça-
ram pautas para áreas es-
tratégicas, como saúde, 
educação, segurança, in-
fraestrutura, entre outras. 

O novo governo pede uma 
gestão integrada, em que as 
secretarias atuem de forma 
colaborativa.

Henrique voltou a enfa-
tizar o caráter técnico da 
equipe, formada por profis-
sionais com experiência em 
gestão pública e nas áreas 
que comandam.

O próximo passo da ges-
tão será detalhar um plano 
de metas para os próximos 
100 dias, a fim de apresen-
tar resultados imediatos à 
população.             | Paulo Medina

Henrique realiza primeira reunião com novo secretariado

Encontro estabeleceu diretrizes para os novos gestores públicos
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Auditoria de contratos tem início 
na Prefeitura de Sumaré e Henrique 
solicita relatório a novos secretários 

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Chefe do Executivo determinou a todos os secretários municipais que entreguem ‘raio-x’ das respectivas áreas para 
elaborar planejamento estratégico dos primeiros 100 dias de governo; portal da transparência deve ser aprimorado

O governo municipal de 
Sumaré deu início nesta 
semana a uma ampla audi-
toria de contratos públicos 
em todas as áreas da admi-
nistração. A medida, anun-
ciada como prioritária, vi-
sa identificar possíveis ir-
regularidades, reduzir cus-
tos e alinhar os investi-
mentos com as demandas 
da população. Além disso, 
o prefeito Henrique do Pa-
raíso (Republicanos) de-
terminou que os secretá-
rios entreguem um rela-
tório detalhado das pas-
tas para a elaboração do 
planejamento estratégico 
dos primeiros 100 dias de 
governo.

Henrique afirmou que 
espera que nos próximos 
dias os secretários entre-
guem o relatório para o 
planejamento, destacando 
que estes serão usados co-
mo base para organizar o 
trabalho em curto, médio e 
longo prazo no município. 
Ele ressaltou que Suma-
ré precisa ser planejada e 

Prefeito afirmou que relatórios serão utilizados para construir ações de governo

Paulo medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

divulgação

fotos: divulgação ta. Henrique destacou que, 
com os dados técnicos da 
auditoria, haverá base pa-
ra ações concretas que re-
duzam gastos desnecessá-
rios e otimizem os recursos 
públicos e humanos.

O planejamento estraté-
gico solicitado aos secretá-
rios será um guia para as 
ações do governo nos pró-
ximos meses. Entre os ob-
jetivos estão o enxugamen-
to da máquina pública, me-
lhorias na infraestrutura 
urbana, atração de inves-
timentos e estímulo à eco-
nomia local, modernização 
dos serviços municipais e 
aumento da arrecadação.

Henrique afirma que a 
auditoria também é uma 
forma de garantir mais 
transparência na gestão 
pública e reforçou que o 
portal de transparência se-
rá atualizado e aprimorado 
para que os moradores pos-
sam acompanhar os con-
tratos e ações do governo 
em tempo real.

“Espero que nos próxi-
mos dias os secretários me 
entreguem um relatório pa-
ra o planejamento dos pri-

meiros 100 dias de governo. 
Sumaré precisa ser planeja-
da, e com o planejamento, 
com muita gestão pública, a 
gente vai fazer uma cidade 
emergir 20 anos em quatro, 
que foi um dos nossos slo-
gans para o nosso Plano de 
Governo”, disse o prefeito.

ExONErAçõES
Henrique publicou uma 

portaria exonerando, de 
uma só vez, 475 servido-
res comissionados ligados 
à gestão anterior, liderada 
por Luiz Dalben (PSD). A 
série de exonerações foi ofi-
cializada por meio da por-
taria nº 038, publicada em 
3 de janeiro.

A lista de exonerados in-
clui nomes associados à fa-
mília Dalben e a Willian 
Souza, candidato do PT 
derrotado no último plei-
to e apadrinhado político 
do ex-prefeito no segun-
do turno.

Henrique defende que a 
máquina pública precisa 
ser mais enxuta em Suma-
ré e que há necessidade de 
uma medida de reorgani-
zação administrativa.

que, desta forma, será pos-
sível “fazer a cidade emer-
gir 20 anos em quatro”, rei-
terando um dos compro-
missos de sua campanha.

A auditoria de contratos 
abrange áreas como saúde, 
educação, transporte e in-
fraestrutura, além de con-
tratos ligados à coleta de li-

xo, manutenção de vias, en-
tre outros. Segundo o pre-
feito, a iniciativa é funda-
mental para promover uma 
administração mais enxu-
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Árvore natalina sofreu dano estrutural em meio a temporal 
registrado; empresa precisou ser acionada pelo executivo

Danilo Barros manda fechar Parque 
Zeca Malavazzi para evitar acidentes 
por conta das fortes chuvas na região

A Coordenadoria de De-
fesa Agropecuária (CDA) da 
Secretaria de Agricultura 
e Abastecimento informa 
que está em vigor a Campa-
nha de Vacinação contra a 
Brucelose em todo o Estado 
de São Paulo. Após a publi-
cação da Resolução SAA nº 
78/24 e das Portarias 33/24 
e 34/, a campanha passa a 
vigorar durante todo o ano 
e, no primeiro semestre, as 
bovinas e bubalinas de três 
a oito meses devem ser va-
cinadas até dia 30 de junho.

Por se tratar de uma vaci-
na viva, passível de infecção 
para quem a manipula, a va-
cinação deve ser feita por um 
médico veterinário cadas-
trado que, além de garantir a 
correta aplicação do imuni-
zante, fornece o atestado de 
vacinação ao produtor.

A relação dos médicos 
veterinários cadastrados na 
Defesa Agropecuária para 
realizar a vacinação em di-

versos municípios está dis-
ponível em https://www.
defesa.agricultura.sp.gov.
br/credenciados/.

Diferente das campa-
nhas anteriores, a decla-
ração de vacinação pe-
lo proprietário ou respon-
sável pelos animais não 
é mais necessária. A par-
tir de agora, o médico ve-
terinário responsável pela 
imunização, ao cadastrar 
o atestado de vacinação no 
sistema informatizado de 
gestão de defesa animal e 
vegetal (GEDAVE) em um 
prazo máximo de quatro 
dias a contar da data da va-
cinação e dentro do perío-
do correspondente à vaci-
nação, validará a imuniza-
ção dos animais.

A exceção acontecerá 
quando houver casos de di-
vergências entre o número 
de animais vacinados e o 
saldo do rebanho declara-
do pelo produtor no siste-
ma GEDAVE.

Em caso de incongruên-
cias, o médico veterinário 

Campanha de vacinação contra brucelose 
prossegue em todo o Estado de São Paulo

até junho

da redação  l  região
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Por ser passível de infecção para quem manipula, 
vacinação deve ser feita por médico veterinário cadastrado
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Prefeito de Paulínia confirmou o fechamento de um dos principais espaços de lazer da cidade devido às tempestades 
que atingiram a cidade na semana passada; atrativa árvore de Natal chegou a ‘entortar’ durante vendaval e temporal

O prefeito de Paulínia, 
Danilo Barros (PL), anun-
ciou o fechamento tempo-
rário do Parque Zeca Ma-
lavazzi. A decisão foi to-
mada como medida pre-
ventiva devido às fortes 
chuvas que atingiram a re-
gião nos últimos dias, se-
guindo orientações técni-
cas da Defesa Civil.

Segundo o comunicado 
oficial do Executivo, o ob-
jetivo é garantir a seguran-
ça dos visitantes e preser-
var as condições estrutu-
rais do parque. “O Parque 
Zeca Malavazzi está tem-
porariamente fechado. Es-
sa ação é uma medida pre-
ventiva em razão das chu-
vas recentes e segue orien-
tação dos técnicos da De-
fesa Civil. Assim que pos-
sível e for seguro para to-
dos, faremos a reabertura 
do local”, informou.

Na semana passada, 
Paulínia foi atingida por 
uma forte chuva que trou-
xe preocupação aos mo-
radores e autoridades lo-
cais. Entre os impactos 
registrados, destacou-se 
um incidente envolvendo 
a árvore decorativa insta-
lada em frente ao super-

espaço de lazer de Paulínia não abre até permissão de órgãos técnicos da Prefeitura

paulo medina  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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mercado Assaí. A árvore 
chegou a entortar, ofere-
cendo riscos aos morado-
res. O prefeito informou 
que, assim que o proble-
ma foi identificado, a em-
presa responsável foi acio-
nada e as ações para a des-
montagem da estrutura fo-
ram realizadas.

“Graças a Deus o pior 
não aconteceu”, destacou 

o prefeito, enfatizando que 
o trabalho conjunto de di-
ferentes setores munici-
pais foi importante para 
prevenir maiores danos.

“Acionei a empresa e a 
desmontagem já começou. 
Foi uma chuva muito for-
te e intensa, que atingiu 
Paulínia e região. Graças a 
Deus o pior não aconteceu 
e numa ação em conjunto 

envolvendo a Guarda Civil 
e os agentes de Mobilidade 
e da Defesa Civil, agimos 
rapidamente pelo bem de 
todos”, disse.

A população de Paulínia 
é orientada a continuar se-
guindo as recomendações 
da Defesa Civil e a comu-
nicar quaisquer situações 
de risco às autoridades 
competentes.

e o produtor serão notifi-
cados das pendências por 
meio de mensagem eletrô-
nica, enviada ao e-mail ca-
dastrado junto ao GEDA-
VE. Neste caso, o proprie-
tário deverá regularizar a 
pendência para a efetiva-
ção da declaração.

O modelo alternativo de 
identificação – o primeiro 
do país aprovado pelo Mi-
nistério da Agricultura e 
Pecuária (MAPA) – de va-
cinação contra a Brucelo-
se trata-se de uma alterna-
tiva não obrigatória à mar-
cação a fogo que, além do 

bem-estar animal, estimu-
la a produtividade e a qua-
lidade do manejo, além de 
aumentar a segurança do 
produtor e do veterinário 
responsável pela aplicação 
do imunizante.

A partir das publicações, 
fica estabelecido o botton 

amarelo para a identifica-
ção dos animais vacina-
dos com a vacina B19 e o 
botton azul passa a identi-
ficar as fêmeas vacinadas 
com a vacina RB 51. Ante-
riormente, a identificação 
era feita com marcação a 
fogo indicando o algarismo 
do ano corrente ou a marca 
em “V”, a depender da vaci-
na utilizada.

Para o caso de perda, da-
no ou qualquer alteração 
que prejudique a identifi-
cação, deverá ser solicita-
da nova aplicação que de-
verá ser feita ao médico ve-
terinário responsável pela 
aplicação ou ainda, para a 
Defesa Agropecuária.

Em caso de haver im-
possibilidade da aquisição 
do botton, o animal deve-
rá ser identificado confor-
me as normativas vigentes 
do Programa Nacional de 
Controle e Erradicação da 
Brucelose e Tuberculose 
(PNCEBT).

A Defesa Agropecuária 
informa ainda que o uso do 
botton só é válido dentro do 
Estado de São Paulo, não 
sendo permitido o trânsito 
de animais identificados de 
forma alternativa para de-
mais estados da Federação.

ano administrativo
Além da medida em rela-

ção ao parque, Danilo Bar-
ros aproveitou para infor-
mar a população que, desde 

segunda-feira (6), a Prefeitu-
ra de Paulínia deu início ao 
ano administrativo. Todas 
as secretarias estarão aber-
tas para atender moradores.
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Fiscais aprovados 
em concurso 
pedem nova lei 
em SumaréCidades

Já está em obras a nova 
praça do Parque Residen-
cial Triunfo, construída na 
área verde municipal exis-
tente ao longo das ruas Je-
rônimo Cataneo e Sebas-
tião da Cruz Prata, e viabi-
lizadas pela Prefeitura de 
Nova Odessa junto à inicia-
tiva privada. Completo, o 
novo equipamento públi-
co de lazer vai atender tam-
bém à população dos de-
mais bairros da região leste 
da cidade, incluindo o Jar-
dim Nossa Senhora de Fá-
tima, o Jardim Santa Luiza 
e o Jardim Terra Nova.

Neste início de segundo 
mandato, o prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), vistoriou pessoal-
mente as obras da nova 
Praça do Triunfo nesta ter-
ça-feira (07), e destacou o 
tamanho do futuro local de 
lazer das famílias dos bair-
ros atendidos.

“Ainda tenho minha ca-
sinha ali, com meus ca-
chorrinhos. Estou muito 

Segundo a Secretaria 
Municipal de Obras, Proje-
tos e Planejamento, a área 
urbanizada total da nova 
praça é de mais de 18 mil 
metros quadrados. As novas 
instalações incluem quios-
ques de alimentação, calça-
mento, bancos, playground, 
bebedouros, academia ao ar 
livre, minicampo de futebol 
de grama, campo de areia, 
ringue de patinação, sanitá-
rios, iluminação em LED e 
mais de 1.200 metros de pis-
ta de caminhada com piso 
intertravado.

OUTRAS PRAÇAS
Desde 2021, a gestão Lei-

tinho e do vice Alessandro 
Miranda, o Mineirinho 
(União), já construiu pra-
ças e áreas de lazer e espor-
tes, em praticamente todas 
as regiões da cidade. No fi-
nal de 2022, foi instalado o 
Projeto Areninha na divi-
sa dos jardins Palmeiras e 
São Manoel, parceria com 
o Governo do Estado. O 
complexo esportivo conta 
com campo de futebol so-
ciety, quadra de basquete 
3x3, gradil, arquibancadas 
e iluminação em LED.

Em outubro de 2023, foi 
entregue à população do 
Jardim Monte das Oliveiras 
e do Residencial das Árvo-
res, com uma edição espe-

cial do Programa “RecreA-
ÇÃO”, a nova Praça Jesare-
la Jesus da Silva Cruz, aten-
dendo a uma população de 
cerca de 10 mil cidadãos.

No início de julho do 
ano passado, foi entregue 
o tão aguardado Parque 
Municipal das Crianças 
de Nova Odessa, na Aveni-
da Brasil, no Parque Fabrí-
cio. A obra foi viabilizada 
pela gestão como contra-
partida, numa área muni-
cipal abandonada de 10,5 
mil metros quadrados.

Também em julho de 
2024, ficou pronta a nova 
área de lazer e atividades 
físicas no Residencial Va-
le dos Lírios, bairro de chá-
caras na região da Fazenda 
Velha. Ela conta com acade-
mia ao ar livre e playground 
instalados sobre um piso in-
tertravado de concreto, e era 
um antigo desejo da comu-
nidade local.

Por fim, em novembro 
de 2024, terminou a am-
pla revitalização das Pra-
ças da Saúde e da Juventu-
de, localizadas no Jardim 
Terra Nova (Fibra). A obra 
contou com revitalização 
completa das praças, com 
reforma das quadras, pas-
seios, bancos e mesas, pis-
ta de skate, rampa de aces-
so e iluminação comple-
ta entorno dos containers.

Leitinho apresenta obra da nova 
praça do Triunfo, com 18 mil m²

Instalações vão incluir quiosques, calçamento, playground e academia ao ar livre

divulgação
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Precatório de R$ 4,1 milhões pago 
em dezembro prejudicou pagamento 
de alguns fornecedores, inclusive o 
laboratório; após negociação com a 
empresa atendimento voltou ao normal

O laboratório contratado 
para atendimento da Re-
de Municipal de Saúde de 
Nova Odessa retomou nes-
ta terça-feira (07) o atendi-
mento presencial e a reali-
zação dos exames eletivos 
normalmente, a partir das 
7h. A empresa havia sus-
pendido o atendimento pre-
sencial dos pacientes com 
“encaminhamento” de mé-
dicos da Rede Pública por 
um dia. Os encaminhamen-
tos que os pacientes têm em 
mãos não perderam a vali-
dade e podem ser apresen-
tados normalmente no bal-
cão da unidade.

Segundo o secretário 
municipal de Finanças, 
Hamilton Lorençatto, o 
pagamento do laborató-
rio de análises clínicas 
que presta serviços para 
a Rede Municipal de Saú-
de foi retomado no final 
da manhã desta terça-fei-
ra, permitindo a volta do 
atendimento dos pacien-
tes do Município para exa-
mes eletivos após um dia 
apenas de paralisação.

A unidade da Rua Aris-
teu Valente, nº 319, no Cen-
tro, atendeu normalmen-
te ao público para exames 
eletivos até o dia 23 de de-
zembro do ano passado, 
quando entrou em reces-
so, acompanhando o reces-

so da Rede de Atenção Bá-
sica, formada pelas UBSs, 
Ambulatório e CAPS, e de-
veria ter reaberto ao públi-
co nesta segunda-feira (06).

Após a negociação junto 
aos dirigentes da empresa, 
o horário de atendimento 
voltou ao normal na unida-
de nesta terça-feira.

Tal negociação foi con-
duzida pessoalmente na 
segunda-feira pelo prefei-
to Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), pelos vereado-
res Oseias Jorge (presidente 
da Câmara), Marcelo Maí-
to e Lico Rodrigues e pelos 
secretários Odair Dias (Go-
verno), Hamilton Loren-
çatto (Finanças) e Adriana 
Welsch (Saúde).

“Ressaltamos que o 
atendimento prioritário e 
emergencial para exames 
coletados dentro do HMNO 
(Hospital e Maternidade 
Municipal), UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva Mu-
nicipal) e do PAM (Pron-
to Atendimento do Jardim 
Alvorada) jamais foi inter-
rompido pelo prestador dos 
serviços, mesmo durante 
o recesso de final de ano e 
nesta segunda-feira”, des-

tacou a administração mu-
nicipal, em nota.

PRECATÓRIO
A obrigatoriedade de pa-

gamento do precatório de 
R$ 4,1 milhões em dezem-
bro prejudicou a chamada 
“fila” ou “ordem” de paga-
mentos da Prefeitura pre-
vista para o mês, causan-
do atrasos no pagamento 
de alguns fornecedores, in-
clusive do laboratório.

“Destacamos que a or-
dem de pagamentos da Pre-
feitura em dezembro de 

2024 foi severamente pre-
judicada pela obrigação de 
quitação de mais uma dí-
vida de precatório ‘herda-
do’ da gestão anterior, des-
ta vez de R$ 4,1 milhões, 
como já esclarecido pelo 
prefeito em suas redes so-
ciais no último sábado. O 
total em precatórios judi-
ciais ‘herdados’ e pagos pe-
la atual gestão já soma R$ 
37,1 milhões entre 2021 e 
2024”, completou a Prefei-
tura de Nova Odessa.

Em suas redes sociais, o 
prefeito explicou que, “em 

dezembro, a gestão fez um 
grande esforço administra-
tivo para pagar as contas 
normais do mês, incluin-
do R$ 874.348,00 das férias 
de janeiro, R$ 1.254.408,43 
do Cartão da Cesta de Na-
tal e R$ 6.189.325,30 da Fo-
lha de Pagamento dos co-
laboradores – tudo isso pa-
go em dia”.

“É claro que tudo is-
so causa enormes proble-
mas, que prejudicam a or-
dem cronológica de paga-
mentos dos nossos forne-
cedores. Esses precatórios 

e a queda nos repasses têm 
um grande impacto nega-
tivo em qualquer planeja-
mento, prejudicando a Pre-
feitura – e portanto a po-
pulação – de Nova Odessa, 
nossos servidores e nossos 
fornecedores de serviços e 
materiais”, disse.

O chefe do Executivo 
destacou na segunda-fei-
ra que a gestão municipal 
está tomando todas as me-
didas possíveis para regu-
larizar o mais rapidamen-
te a situação junto aos for-
necedores afetados.

Negociação foi conduzida pessoalmente na segunda-feira pelo prefeito Leitinho (PSD), vereadores e secretários 

Laboratório contratado pela Prefeitura 
retoma exames eletivos em Nova Odessa

divulgação
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feliz de ser novamente es-
colhido prefeito da cida-
de e estarmos fazendo es-
sa praça maravilhosa para 
a população aqui do Triun-
fo, Santa Luiza, Terra No-
va e Nossa Senhora de Fá-
tima. Vai ser a maior pra-
ça de Nova Odessa, ao lado 

do Parque Municipal das 
Crianças, e vai ser comple-
ta”, afirmou o prefeito.

“Aqui vai ter playground, 
quiosques, banheiros, cal-
çadas para caminhadas, 
bancos para jogar damas – 
vai ser uma praça comple-
ta. E era um lugar que es-

tava abandonado, que tra-
zia insegurança para essa 
população aqui, mas que 
agora vai trazer alegria pa-
ra nossas crianças, nossos 
idosos – enfim, vai ser mais 
um ‘presente’ para as famí-
lias de Nova Odessa”, com-
pletou Leitinho.

Precatório 
‘herdado’ da gestão 
anterior prejudicou 

severamente os 
pagamentos
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Recipientes abandonados podem acumular água parada e 
criar condições ideais para o desenvolvimento do mosquito 
Aedes aegypti; prefeitura informou que vai fiscalizar terreno

Moradores do bairro 
Remanso Campineiro es-
tão enfrentando dificulda-
des devido ao acúmulo de 
entulho e o mato alto em 
um terreno privado locali-
zado na Rua Euclides Pires 
de Assis, próximo ao nú-
mero 139. A situação tem 
gerado incômodo e preo-
cupações, especialmen-
te quanto à segurança e 
à proliferação de animais 
peçonhentos.

“É um descaso total do 
dono. A calçada está cheia 
de entulho, e o mato já to-
mou conta do terreno. Isso 
traz risco para todos nós, 
sem contar que prejudi-
ca a passagem dos pedes-
tres”, afirmou a moradora 
Luciana dos Santos.

Outro morador, Carlos 
de Oliveira, destacou os 
perigos para crianças e 
idosos que transitam pe-
la área. “Aqui tem mui-
ta gente que passa a pé. 
O lixo na calçada obriga 
as pessoas a caminharem 
pela rua, o que é perigoso, 
ainda mais em horários de 
movimento”, relatou.

Além do transtorno vi-

sual, os moradores aler-
tam para o aumento de in-
setos e possíveis focos do 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue. 
O acúmulo de entulho e 
o mato alto criam condi-
ções ideais para o desen-
volvimento do mosquito, 
uma vez que recipientes 
abandonados podem acu-
mular água parada, local 
propício para a reprodu-
ção do vetor. A dengue é 
uma doença potencial-
mente grave, com sinto-
mas que vão de febre al-
ta, dores musculares e ar-
ticulares a complicações 
como hemorragias e cho-
que, que podem levar à 
morte. Ano passado, sete 
pessoas morreram de den-
gue na cidade.

A alta incidência de ca-
sos em períodos de epi-
demias pressiona hospi-
tais e unidades de saúde, 
resultando em superlo-
tação e aumento no tem-
po de atendimento. Além 
de ser um abrigo para ou-
tros animais peçonhen-
tos, o matagal muitas ve-
zes esconde recipientes 
que acumulam água, di-
ficultando a identificação 
e eliminação.

O terreno é de proprieda-
de privada, mas os mora-
dores pedem fiscalização.

A Prefeitura de Horto-
lândia informou que uma 
equipe do setor de Fiscali-
zação de Postura irá, nesta 
quarta-feira (08), verificar a 
situação do terreno. “Caso 
seja constatada a presença 
de entulho e mato alto, será 
feita a emissão de notifica-
ção para o proprietário do 
terreno. O proprietário tem 
prazo de 15 dias para res-
ponder a notificação. Caso 
ele não responda, será feita 
a aplicação de multa, cujo 
valor é determinado pelas 
legislações vigentes”.

A Secretaria de Planeja-
mento Urbano e Gestão Es-
tratégica disse que denún-
cias e reclamações sobre 
mato alto em terrenos par-
ticulares devem ser feitas 
por meio do site Fácil Hor-
tolândia (https://facil.hor-
tolandia.sp.gov.br/login). 
Já a Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável informou 
que denúncias e reclama-
ções sobre resíduos, entu-
lhos e lixo em calçadas ou 
vias públicas devem ser fei-
tas por meio do aplicativo 
Agenda Verde. Lixo na calçada e mato alto obrigam as pessoas a caminharem pela rua, gerando perigos

Moradores de Hortolândia apontam 
riscos com lixo e mato alto em terreno
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Os campos de futebol de 
Hortolândia recebem ma-
nutenção geral realizada 
por equipes da Prefeitura 
para a disputa da tempo-
rada oficial de competições 
neste ano. Além dos grama-
dos, serviços de zeladoria 
garantem espaços renova-
dos para jogadores e torce-
dores em 2025 nos torneios 
organizados pela Secreta-
ria de Esportes e Lazer.

Os vestiários do campo 
do Remanso Campineiro 
seguem em reforma geral 
nas partes hidráulicas e 
elétricas, além da recupe-
ração dos banheiros públi-
cos, inclusive com adapta-
ção para pessoas com de-
ficiência. No espaço anexo 
ao campo e ao campo so-
ciety do bairro, foi implan-
tada uma academia ao ar li-
vre. A iluminação com tec-

Santiago. No campo do Jar-
dim Nova Europa, as equi-
pes da Prefeitura traba-
lham na aplicação da gra-
ma, alambrado e constru-
ção de vestiário. Em agos-
to de 2024, o Campo do Jar-
dim Santo André também 
teve a construção de um 
novo vestiário.

“O fechamento dos cam-
pos no final do ano passado 
foi necessário para reforçar 
estes trabalhos que acon-
tecem nos espaços de di-
ferentes regiões da cidade. 
Troca dos gramados, apli-
car aditivos além da irriga-
ção constante, renovando 
esta grama que será utili-
zada nos jogos da tempora-
da que se aproxima. O ca-
lendário já foi elaborado e 
apresentado aos represen-
tantes das equipes. O tra-

balho começa desde o iní-
cio do ano para manter o 
futebol amador de Horto-
lândia como um dos mais 
competitivos de toda a re-
gião”, afirma o secretário 
de Esportes e Lazer, Gle-
guer Zorzin.

FUTeBoL amaDoR
De acordo com a Secre-

taria de Esportes e Lazer, 
a cidade conta com apro-
ximadamente 180 times 
de futebol com mais de 4 
mil atletas. Em 2024, a Ad-
ministração Municipal or-
ganizou os campeonatos 
das primeira e segunda 
divisões, Juvenil, Juniores, 
Master, Hipermaster, Su-
permaster, Torneio Interno 
das secretarias da Prefeitu-
ra, terceira divisão, Vetera-
nos e outras competições.

Zeladoria traz melhorias a oito 
campos de futebol em Hortolândia

Preparativos são realizados para torneios da temporada oficial de 2025

divulgação

espoRTe mUniCipaL

A fim de gerar maior co-
modidade para os contri-
buintes, a Prefeitura de 
Hortolândia implementou 
o IPTU Digital, alternati-
va que permite que os con-
tribuintes recebam o carnê 
do IPTU (Imposto Predial e 

Territorial Urbano) e da Ta-
xa de Manejo de Resíduos 
Sólidos exclusivamente por 
e-mail, com a possibilidade 
de pagamento à vista ou em 
parcelas, eliminando a ne-
cessidade de impressão. Pa-
ra aderir ao IPTU Digital, os 
contribuintes devem reali-
zar adesão até o dia 13 de ja-
neiro, no site da Prefeitura.

Reg u lamentado por 
meio do Decreto 5.546, pu-
blicado no Diário Oficial do 
Município, a adesão volun-
tária dos contribuintes ao 
formato do IPTU Digital foi 
idealizada pela Prefeitura 
como forma de colaborar 
com a sustentabilidade, já 
que a versão digital do car-
nê vai colaborar para a re-

dução do consumo de pa-
pel utilizado na impressão 
dos carnês físicos. A medi-
da também busca garantir 
maior praticidade ao con-
tribuinte, que poderá rece-
ber o carnê por e-mail. O 
IPTU Digital também de-
ve permitir maior agilida-
de ao acesso de informa-
ções relacionadas ao IPTU.

A adesão ao recebimen-
to eletrônico será voluntária 
e não implicará em quais-
quer sanções ou penalida-
des ao contribuinte que op-
tar por não aderir a essa mo-
dalidade. Após a adesão vo-
luntária ao IPTU Digital, o 
lançamento do imposto se-
rá realizado pela Prefeitura 
exclusivamente por e-mail, 

com a mesma validade jurí-
dica da notificação enviada 
por meios tradicionais (cor-
reios). O IPTU será consi-
derado entregue na data de 
envio do e-mail cadastrado 
pelo contribuinte. A Prefei-
tura assegura a gratuidade 
do processo e garante a pro-
teção dos dados fornecidos 
pelos contribuintes.

Contribuintes de Hortolândia podem aderir ao IPTU Digital
ConTas De janeiRo
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nologia LED oferecerá mais 
luminosidade com econo-
mia para os jogos noturnos.

O Campo do Rosolém 
passou por manutenção, 
zeladoria, reforma, amplia-
ção da arquibancada que 
agora comporta 200 torce-
dores a mais, troca da ilu-
minação e dos alambrados.

 No Estádio Tico Breda, 
localizado dentro do Com-
plexo Poliesportivo Nelson 
Cancian, no Jardim Nova 
Hortolândia, a Prefeitura 
concluiu melhorias em di-
ferentes etapas, como a tro-
ca do alambrado e a pintu-
ra. A reforma geral no ves-
tiário e banheiros continua. 

O Campo da Mina, no Jar-
dim Amanda, recebe manu-
tenção. No Campo da Confi-
bra, a bomba de irrigação foi 
trocada, contribuindo com 
o tratamento do gramado e 
com a adição de adubo.

Também está intensifi-
cada a construção do ves-
tiário do campo do Jardim 



Mudança adMinistrativa

Prefeito altera regras de antecessor e estipula atribuições 
específicas a procuradores; advogados ficarão com todas 
as demandas de uma única secretaria, como na Educação 
e Saúde; chefe do Executivo visita pastas e servidores 

O prefeito de Monte 
Mor, Murilo Rinaldo (PP), 
estabeleceu mudanças na 
estrutura e nas responsa-
bilidades da Procurado-
ria Jurídica do Município. 
A medida, publicada no 
Diário Oficial, visa apri-
morar a eficiência admi-
nistrativa e judicial da ci-
dade, otimizando o aten-
dimento às demandas das 
diversas áreas municipais.

A portaria detalha a lo-
tação e as atribuições es-
pecíficas dos procuradores 
e advogados do município, 
com foco em uma atuação 
mais direcionada. Ou seja, 
advogados ficarão com to-
das as demandas de uma 
única secretaria, como na 
Educação e Saúde.

Além disso, um advo-
gado será responsável por 
matérias relacionadas à 
execução fiscal e adminis-

tração geral, e também fi-
cará encarregado de revi-
sar projetos de lei, respos-
tas ao Tribunal de Contas 
e encaminhamentos de 
decretos municipais.

Licitações e contratos 
estarão sob responsabili-
dade do Procurador-Ge-
ral. O texto prevê ainda 
que o Procurador-Geral 
pode, de forma excepcio-
nal, redistribuir funções 
e tarefas, adaptando-se às 
necessidades emergentes 
ou específicas da admi-
nistração pública.

A nova portaria subs-
titui as normativas ante-
riores do governo Edival-
do Brischi (PSD). Com as 
mudanças, a expectati-
va é que a Prefeitura bus-
que melhorar a articula-
ção entre as secretarias, 
facilitar o trâmite de pro-
cessos e assegurar maior 
agilidade na resolução de 
questões administrativas 
e judiciais.

visitas
Rinaldo iniciou a sema-

na com uma série de visi-
tas às secretarias munici-
pais. Durante as visitas, ele 
deu boas-vindas aos fun-
cionários. “Demos as boas-
-vindas aos funcionários da 
prefeitura e das secretarias, 
que são parte fundamental 
para o progresso da nossa 
cidade! Juntos, vamos cons-
truir uma gestão eficiente e 
comprometida com o bem-
-estar de todos”, publicou o 
prefeito. A agenda de Rinal-
do tem incluído conversas 
com secretários e equipes, 
com foco no alinhamento 
de metas e na identificação 
de demandas prioritárias 
de cada pasta.

Neste início de manda-
to, o prefeito tem destacado 
que os servidores públicos 
são “peças-chave” para al-
cançar os objetivos da ges-
tão e melhorar a prestação 
de serviços aos moradores 
de Monte Mor.Gestão de Murilo Rinaldo começa a dar primeiros passos com integração

Murilo Rinaldo decreta novas normas 
e funções para Procuradoria Jurídica

divulgação

No período de férias, vi-
sitantes de Paulínia e re-
gião ganham desconto na 
segunda e nas demais cor-
ridas, ao competir duas ou 
mais vezes no mesmo dia, 
no Kartódromo Internacio-
nal San Marino, em Paulí-
nia. A promoção “Dobra-
dinha Campeã” é destina-
da a visitantes com mais de 
13 anos, mesmo sem expe-
riência de pilotagem, nes-
te mês de janeiro. O Kar-
tódromo San Marino tam-
bém conta com estaciona-
mento gratuito e infraes-
trutura para o lazer.

O valor para pilotar in-
clui o aluguel do kart e 
também do macacão, do 
capacete, e da balacla-
va (proteção para os ca-
belos). Os pilotos que não 

de cronometragem e pla-
car eletrônico.

Para pilotar é preciso 
agendar horário previa-
mente, apresentar docu-
mento com foto na recep-
ção, além de usar roupas 
leves e tênis. Para agen-
damentos e mais infor-

mações, basta entrar em 
contato pelo telefone 19 
3833-1818 ou WhatsApp 19 
99119-9895.

O Kartódromo Interna-
cional San Marino está lo-
calizado na Rua Armando 
Botasso, nº 1.200, no bair-
ro Betel.

Kartódromo San Marino anuncia 
promoção de férias para visitantes

Quem correr duas ou mais vezes no mesmo dia no kartódromo ganhará desconto

divulgação

EsportE radical

O ex-vereador Sílvio Na-
tal, mais conhecido como 
Cabo Natal (PP), foi nomea-
do nesta segunda-feira (6) 
como secretário-adjunto de 
Segurança Pública de Nova 
Odessa. A nomeação foi ofi-
cializada por meio de pu-
blicação no Diário Oficial 
do município.

Cabo Natal, que dispu-
tou a última eleição pelo 

PP, obteve 499 votos, e nem 
ele e nem o partido conse-
guiram atingir o quocien-
te eleitoral necessário pa-
ra garantir uma cadeira na 
Câmara Municipal.

Durante a legislatura 
passada, Natal havia sido 
uma figura de oposição ao 
prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSD), mas se 
aproximou da base gover-
nista para disputar as elei-
ções de 2024.

Na época, a decisão de 

Cabo Natal em se aliar à ad-
ministração Leitinho gerou 
comentários nos bastidores 
políticos, já que ele, histo-
ricamente, mantinha uma 
postura crítica ao governo.

Como secretário-adjun-
to, Natal será responsável 
por auxiliar na formulação 
e execução de políticas de 
segurança pública na ci-
dade, ao lado do secretá-
rio Carlos Eduardo Fanti. 
Cabo Natal tem experiên-
cia como policial militar.

Ex-vereador Cabo Natal é 
nomeado secretário-adjunto 
de Segurança em Nova Odessa

no govErno

Cabo Natal tem a 
missão de auxiliar 
nas atividades de 
segurança pública
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tiverem luvas precisarão 
comprar na recepção, pe-
lo valor de R$10,00, e po-
derão usá-las para pilotar 
sempre que quiserem.

Os participantes ainda 
têm à disposição recep-
ção informatizada, sala de 
equipamentos, sala de brie-
fing multimídia e vestiários 

masculino e feminino com 
chuveiros. A pista é total-
mente iluminada, permi-
tindo a pilotagem notur-
na, e equipada com torre 



EntravE jurídico
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Fiscais aprovados em concurso público 
pedem nova lei e contratação em Sumaré

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, segue com a campanha 
“Sorte na Conta”, lançada 
para incentivar o uso do 
PIX como forma prática e 
segura de pagamento. Nes-
te mês, a expectativa é pe-
lo sorteio de R$ 20 mil pa-
ra serem gastos em solu-
ções de energia solar ofe-
recidas pela empresa Des-
carbonize.

Clientes que desejam 
participar da campanha 
devem registrar seus com-
provantes de pagamento 
via PIX no site da promo-
ção (sortenacontabrk.com.
br). Cada pagamento regis-
trado resulta em um nú-
mero da sorte, aumentan-
do as chances de serem 
contemplados nos sorteios 
de prêmios.

“A campanha foi criada 
para oferecer mais pratici-
dade aos nossos clientes ao 
mesmo tempo em que os 
incentivamos a utilizar o 
PIX, uma forma de paga-
mento rápida, segura e efi-
ciente. Além disso, os prê-
mios são uma maneira de 
valorizar quem opta por es-
sa modalidade, com pos-
sibilidades que vão desde 
itens para o dia a dia até 
soluções sustentáveis, co-
mo energia solar”, afirma 
Adriano Mendonça, coor-
denador comercial da BRK 
em Sumaré.

No total, serão 393 pre-
miados em todo o País. 
Durante os cinco meses da 
promoção, a BRK vai sor-
tear 65 cartões de crédito 
pré-pagos de R$ 100,00 por 
mês (sendo cinco sorteios 
mensais para os clientes 
de Sumaré) e 13 eletrôni-
cos, como air fryer, panela 
de pressão elétrica, micro-

-ondas e outros, por mês 
(sendo um sorteio mensal 
em Sumaré).

A promoção tem ainda 
dois prêmios com sorteio 
nacional. No mês passado 
foi sorteado um certifica-
do de ouro que, como su-
gestão, poderá ser utiliza-
do pelo contemplado na 
aquisição de um veículo ze-
ro quilômetro. Até o final 
da promoção serão sortea-
dos mais dois prêmios na-
cionais que serão R$ 20 mil 
para serem gastos em solu-
ções de energia solar ofe-
recidas pela empresa Des-
carbonize e uma assinatura 
anual de um carro zero qui-
lômetro da Unidas Livre.

O período para partici-
par da campanha Sorte na 
Conta BRK é até 25 de fe-
vereiro de 2025. Para mais 
informações, basta aces-
sar o regulamento no site 
da promoção: sortenacon-
tabrk.com.br.

Pagamento com PIX dá chance de concorrer a R$ 20 mil

Comodidade na forma de pagamento pode render prêmios aos clientes da concessionária 

divulgação

campanha da BrK

A Federal Express Cor-
poration, maior empresa 
de transporte expresso do 
mundo, está com mais de 50 
vagas abertas, em Extrema 
(MG) e Sumaré. As oportu-
nidades disponíveis são pa-
ra Operador de Serviço Lo-
gístico e Operador de Carga, 
com benefícios que incluem 
assistência médica e odon-
tológica, seguro de vida, fre-
tado, entre outros.

 Os interessados devem 
ser maiores de 18 anos e 
ter ensino fundamental 
completo. A candidatu-
ra pode ser feita envian-
do o currículo para web-
site, Indeed, e-mail Con-
vocacao@myfedex.onmi-
crosoft.com ou WhatsApp 
(11) 5514-7050.

 As vagas em Sumaré são 
para o turno noturno e os 
interessados precisam re-
sidir preferencialmente na 
Região Metropolitana de 
Campinas.

“Na FedEx, acreditamos 
na igualdade de oportuni-
dades. Todos os candida-
tos qualificados, indepen-

dentemente de condição de 
pessoa com deficiência, gê-
nero, identidade de gêne-
ro, idade, raça, cor, credo 

ou orientação sexual, se-
rão considerados em nos-
sos processos seletivos”, 
disse a empresa.

A Federal Express Cor-
poration é a maior empre-
sa de transporte expres-
so do mundo, oferecen-
do entregas rápidas para 
mais de 220 países e terri-
tórios. A Federal Express 
Corporation utiliza uma 
rede global aérea e terres-
tre para acelerar a entrega 
de remessas urgentes com 
data e prazos definidos.

Empresa de transporte anuncia vagas de emprego para Sumaré

Trabalhadores precisam ter ensino fundamental completo

mais oportunidadEs
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Candidatos aprovados defendem que podem ser contratados pela Prefeitura com nova legislação produzida pelo novo 
governo e aprovada na Câmara; Justiça julgou inconstitucionais decretos e leis que criaram os cargos sem atribuições

Fiscais aprovados no úl-
timo concurso público da 
Prefeitura de Sumaré soli-
citam que o novo governo 
municipal, liderado pelo 
prefeito Henrique do Pa-
raíso (Republicanos), en-
caminhe uma solução 
que permita suas contra-
tações. Eles reivindicam 
a criação de uma nova lei 
que defina as atribuições 
do cargo, condição essen-
cial para que possam ser 
oficialmente integrados 
ao quadro de servidores 
do município.

Os candidatos aprovados 
argumentam que, apesar de 
terem sido classificados no 
concurso público, não pu-
deram assumir suas fun-
ções devido à ausência de 
uma legislação específica 
que regulamente as atribui-
ções dos fiscais municipais.

O grupo de aprovados 
espera que o prefeito en-
vie à Câmara Municipal 
um projeto de lei que re-
gularize a situação. Segun-
do eles, a aprovação dessa 
legislação não só permitirá 
a contratação, como tam-
bém garantirá maior efi-
ciência na atuação fiscali-
zatória do município.

decretos da Prefeitura de sumaré em gestões anteriores foram julgados ilegais

paulo medina  l  SUMARÉ
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aRQuivo | TRiBuNa liBERal Por unanimidade, o tri-
bunal julgou procedente a 
ação. O TJ, porém, man-
tém os servidores já inves-
tidos nos cargos antes do 
julgamento e reconhece 
a validade dos atos admi-
nistrativos que praticaram 
até então.

Contudo, a decisão proí-
be novas nomeações para 
esses cargos e determina 
sua extinção à medida que 
forem vagando.

A Prefeitura publicou no 
dia 4 de dezembro o edital 
de revogação 001/2024, in-
formando o cancelamento 
dos editais de chamamen-
to e convocação dos candi-
datos aprovados no concur-
so público.

A revogação tem como 
fundamento a decisão pro-
ferida na Adin. De acordo 
com a prefeitura, a Procu-
radoria-Geral do Municí-
pio avaliou o caso e reco-
mendou a suspensão dos 
chamamentos. O cancela-
mento afeta diretamente 
os candidatos que aguar-
davam a posse nos cargos. 

“A recomendação da sus-
pensão, na análise do pro-
curador-geral, foi que deve-
ria o próximo prefeito fazer 
a lei. Nós candidatos aguar-
damos ansiosamente esta 
decisão”, disse o grupo.

“Queremos uma nova 
lei com as atribuições dos 
cargos. Porque foi feito só 
o cargo de fiscal, cargo de-
fiscal para tudo. Então pe-
gou o cargo de fiscal, colo-
cou para a saúde, colocou 
para a educação. Está er-
rado”, disse um grupo de 
cinco fiscais aprovados no 
concurso que relatam pe-
dido de demissão de ou-

tras empresas para traba-
lhar na Prefeitura e gastos 
com exames médicos.

Em dezembro, o Tribuna 
Liberal noticiou que o TJ-
-SP (Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo) deci-
diu pela inconstitucionali-
dade de diversas leis e de-
cretos municipais de Su-
maré que criaram cargos 
de fiscais municipais sem 

a devida previsão legal de 
suas atribuições. A decisão 
foi tomada em uma Adin 
(Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade) ajuizada pela 
Procuradoria-Geral de Jus-
tiça do Estado de São Pau-
lo e julgada pelo Órgão Es-
pecial do TJ-SP.

A Corte considerou que 
cargos como “fiscal tribu-
tário” e “fiscal de postura”, 

foram unificados no cargo 
genérico de “fiscal munici-
pal” por meio de legislações 
locais e decretos munici-
pais que careciam de espe-
cificação clara das atribui-
ções dos postos em legis-
lação formal. O TJ-SP de-
clarou que a medida viola 
o princípio da reserva le-
gal e outros dispositivos da 
Constituição Estadual.

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

vagas são para 
período noturno 
e interessados 
devem residir 

na região



Produtividade emPresarial

Nova Odessa cria mais de 1,1 mil vagas 
de emprego em 11 meses, diz Caged

Policiais militares recu-
peraram uma motocicle-
ta roubada e prenderam 
um dos autores do crime, 
na manhã desta terça-fei-
ra (7), no bairro Vila Real, 
em Hortolândia. 

A equipe recebeu infor-
mações do roubo na Ave-
nida Santana, região do 
Parque Ortolândia, e sou-
be das características dos 
assaltantes. A PM deteve 
um deles poucos minutos 
após o crime.

Os policiais militares 
fa z ia m pat r u l ha men-
to, quando localizaram 
um suspeito caminhan-
do pela rua. Ao avistar a 
viatura, ele jogou a cha-

ve da moto no telhado de 
uma residência. Durante 
a abordagem, o homem 
contou aos policiais que 
tinha escondido a moto 
em uma mata no bairro 
Santa Maria.

Segundo a ocorrência, 
a vítima compareceu à 
Delegacia de Polícia e re-
latou que foi abordada 
por dois ladrões em ou-
tra moto. A dupla mencio-
nou estar armada e man-
dou a vítima entregar seu 
veículo. Após o roubo, os 
bandidos fugiram.

O indivíduo e a moto-
cicleta foram conduzidos 
ao Plantão Policial, onde 
foi registrado o boletim de 
ocorrência de flagrante de 
roubo. O acusado ficou à 
disposição da Justiça.

outro caso
Ainda em Hortolân-

dia, um adolescente foi 
apreendido com uma mo-
tocicleta furtada nesta se-
gunda-feira (6), na rua Or-

lando Signorelli, no Jar-
dim Adelaide. 

Houve um breve acom-
panhamento até o sus-
peito perder o controle da 
moto e cair.

Homem é preso minutos depois de 
ser acusado de assalto na Vila Real

Motocicleta foi recuperada em ação da Polícia Militar

divulgação

roubo de moto

Dois homens foram 
presos com uma moto-
cicleta roubada na noite 
desta segunda-feira (6), 
na Avenida Emílio Bos-
co, na Vila Diva, região 
do Matão, em Sumaré. Os 
suspeitos estavam sem 
capacete e a moto sem 
retrovisores. Eles foram 
detidos por receptação.

Policiais militares rea-
lizavam patrulhamento 
pelo bairro na hora em 
que avistaram uma mo-
tocicleta Honda CG 160 
Titan, sem retrovisores e 
com dois indivíduos. Ao 
verem a equipe policial, 
eles se assustaram, moti-

vando a abordagem.
Em busca pessoal, na-

da de ilícito encontrado, 
porém em vistoria no veí-
culo a polícia constatou 
que a placa não condizia 
com a motocicleta.

A equipe realizou pes-
quisa do número do chas-
si e descobriu que a mo-
to tinha queixa de roubo 
pela cidade de Campinas.

A dupla e o veículo fo-
ram conduzidos ao Plan-
tão Policial de Suma-
ré, onde o delegado de 
plantão ratificou a pri-
são em f lagrante delito 
pelo crime de recepta-
ção, permanecendo am-
bos à disposição da Jus-
tiça. A motocicleta foi 
restituída à vítima.

Polícia Militar prende 
dupla por receptação 
na região do Matão

Flagrante

cézar oliveira  l  SUMARÉ
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Economia local voltou a criar oportunidades formais de trabalho em novembro e total chega a 3.761 empregos desde 
janeiro de 2021, aponta levantamento; prefeitura destaca adoção de ‘agressiva política de desenvolvimento econômico’

O setor produtivo de No-
va Odessa voltou a criar va-
gas “adicionais” de empre-
go com carteira assinada 
em novembro. Foram 1.271 
contratações no penúltimo 
mês do ano passado, me-
nos 1.217 demissões. O total 
de novos empregos formais 
criados pela economia local 
nos 11 primeiros meses de 
2024 chegou a 1.148 vagas.

Desde janeiro de 2021, 
quando foi implantada a 
atual política municipal 
de desenvolvimento, já são 
3.761 empregos criados em 
Nova Odessa, resultado da 
diferença entre contrata-
ções e demissões mês a 
mês ao longo dos 47 meses.

Os dados oficiais são do 
Novo Caged, divulgados 
mensalmente pelo Minis-
tério do Trabalho e Empre-
go. De janeiro a novembro 
do ano passado, por exem-
plo, foram 16.413 contrata-
ções pela economia local, 
menos 15.265 demissões no 
mesmo período, resultando 
no saldo positivo de 1.148 
novos empregos.

Foram mais 318 postos 
de trabalho gerados em 
2023, 690 em 2022 e 1.605 
novas vagas de 2021. So-

mente entre 2021 e 2023, 
portanto, foram 2.613 em-
pregos criados pelas em-
presas da cidade – uma mé-
dia de quase 900 vagas por 
ano, que pode ser ultrapas-
sada em 2024, quando fo-
rem divulgados os dados 
de dezembro.

Para alcançar estes re-
sultados, a Prefeitura in-
formou que adota desde 
2021 uma nova e agressi-
va política de desenvolvi-
mento econômico e atra-
ção de novas empresas e 
comércios para a cidade.

As ações começaram 

ainda na pandemia, com 
a modernização da “Lei 
Municipal de Incentivo” (o 
ProdeNO) a partir de rei-
vindicações dos próprios 
empresários. Desde então, 
a Prefeitura criou iniciati-
vas de fomento como a via-
bilização do Poupatempo 

Paulista, a criação do Cen-
tro de Referência do Em-
preendedor e do Trabalha-
dor, a realização de qua-
tro Feirões do Emprego e 
de duas novas Feiras No-
turnas (Jardim Santa Rita 
e Jardim Santa Luiza/Par-
que Triunfo).

Governo Leitinho modernizou Lei Municipal de Incentivo em Nova Odessa a partir de reivindicações dos empresários

divulgação
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Também trouxe os cur-
sos gratuitos do Projeto 
Cozinhalimento e do “Ali-
mente-se Bem” do SESI-SP, 
criou o Novatec (Programa 
de Orientação Profissional 
para 500 formandos do En-
sino Médio da Rede Públi-
ca), as Feiras do Carro Usa-
do e o “Nova Odessa +Bara-
to: Outlet Municipal”.

Fez em 2023 convênio 
com o Estado para insta-
lação do Corpo de Bom-
beiros da PM (garantindo 
menores valores de segu-
ro empresarial) e passou 
a incluir os feirantes, em-
preendedores e artesãos 
nas festas da cidade. Por 
fim, o município inaugu-
rou o Novo CTVP (Centro 
de Treinamento e Valori-
zação Profissional e Ofici-
na de Costura e Fraldas).

“Já são ao menos 25 
grandes empresas atraídas 
para a cidade desde 2021, 
incluindo nomes de pe-
so como o enorme Centro 
de Distribuição do Grupo 
SC (Santa Cruz)/PanPhar-
ma, a Transportadora Ro-
doBox Logística, a unida-
de da Localiza Veículos, a 
Bekaert Deslee, o Shopping 
ZED Boulevard, o Crema 
Supermercados e o Centro 
de Operação DeskTop”, de-
talhou a Prefeitura.

Um jovem de 20 anos 
morreu após ser balea-
do durante uma aborda-
gem policial na madru-
gada desta terça-feira (7), 
na Rua Bernardo Guima-
rães, no Jardim Amanda, 
em Hortolândia. De acor-
do com a Polícia Militar, 
o suspeito estava em um 

carro com outras duas 
pessoas em atitude sus-
peita quando foi parado 
pela corporação. O nome 
do rapaz morto não foi di-
vulgado pela polícia.

Durante a abordagem, 
o suspeito teria colocado 
a mão na cintura e saca-
do uma arma calibre 22, 
com três munições intac-
tas, o que levou o policial 
a atirar em legítima defe-

sa. O Serviço de Atendi-
mento de Urgência (Samu) 
foi acionado, mas o sus-
peito não resistiu aos feri-
mentos e morreu no local.

A Polícia Científica rea-
lizou os trabalhos de perí-
cia técnica no corpo, veí-
culo e ainda recolheu al-
gumas cápsulas na área. 
O corpo foi recolhido ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal) de Americana.

delegacia
Os outros dois homens 

foram detidos e levados 
para a delegacia. O jovem 
baleado era morador do 
bairro e trabalhava em 
uma loja de material de 
construção. Ele morava 
com a mãe e duas irmãs.

A ocorrência foi regis-
trada no 2º DP (Distrito 
Policial) de Hortolândia 
e será investigada.

Rapaz é morto a tiros após reagir à 
abordagem policial em Hortolândia

Policial militar afirma ter agido em legítima defesa

Jardim amanda

divulgação
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Na foto: Fishing Park 
Itapetininga (SP)

A tranquila e bem cuidada Itapetininga (SP). Localizada na região sorocabana, e 
distante apenas 170 km da capital, a tranquila e bem cuidada cidade de Itapetinin-
ga também é conhecida como a “Terra das Escolas”, com mais de 160 instituições 
de ensino. A cidade se desenvolveu na esteira do Tropeirismo desde os idos de 1724, 
hoje despontando para o turismo. Possui praça bonitas e bem feitas, uma delas ser-
ve para interessante “feirinha” aos sábados, muito do agrado de quantos a visitam.
Itapetininga tem grande setor industrial, o que gera um forte turismo de negócios. 

Na foto: A tranquila e bem cuidada Itapetininga (SP).

Parque Ecológico de Sertãozinho (SP). Na Cidade de Sertãozinho, região de Ri-
beirão Preto, o seu Parque Ecológico é uma reserva ambiental com muitas atra-
ções. Jardins bem cuidados e emoldurados por belas paisagens. Um enorme lago 
com oito “piers” para pesca, e uma agradável prainha com seus diversos quios-
ques. Tem estaleiro para pesca, 2 quadras de tênis, 2 campos de futebol, e outras 
2 quadras poliesportivas, pistas de cooper, ciclovia, com estacionamento para 
800 carros e muita área verde.

Na foto: Parque Ecológico de Sertãozinho (SP).

Trem chegando na Estação Bueno de Andrada, Araraquara (SP). Foto Flickr.Graças 
ao Ministério Público Federal sediado em Araraquara a Justiça determinou a restau-
ração da centenária Estação de Trens de Bueno de Andrada, distrito daquela cidade.
Trata-se de um distrito com potencial turístico, já realizando festas tradicionais e 
eventos turísticos, e preparando-se para ter o seu Trem Turístico, já que a linha dos 
trens está funcionando atualmente para o transporte de cargas. O prédio principal, 
inaugurado em 1898, bem como a casa do seu antigo chefe, estão em ruinas.
Na foto: Trem chegando na Estação Bueno de Andrada, Araraquara (SP). Foto Flickr.

Portal de Sertãozinho (SP).Cidade conhecida internacionalmente pela força de suas 
industrias, propiciando um forte turismo de negócios, assim é a cidade de Interes-
se Turístico de Sertãozinho. Parada obrigatória do Caminho da Fé (Sertãozinho-
-Tambaú), tem o Museu da Cana, já na divisa com a cidade de Pontal. O seu museu 
“Céu das Artes” oferece muitas atividades culturais, oficinas e tem em suas áreas li-
vres as reproduções artísticas da ‘Pantera cor de rosa”, para o deleite da criançada.
A antiga estação da Mogiana está sendo restaurada. 

Na foto: Portal de Sertãozinho (SP).

Fishing Park 
Itapetininga
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Fishing Park Itapetininga (SP). Uma das atrações da cidade de Itapetininga é um parque aquático com pesqueiro, ideal para os 
apaixonados por pescaria, lugar onde tem a estrutura proporcional à paixão. E tudo isso num lugar onde se contempla a nature-
za cercado por paisagens deslumbrantes. A pesca esportiva pode ser feita de barranco ou embarcado. A vantagem, enquanto vo-
cê estiver pescando, é da sua família poder aproveitar as piscinas do Fishing Park e demais ambientes. Visite Itapetininga.

ITAPETININGA TE ESPERA MPF AJUDA O TURISMO

PARQUE ECOLÓGICO DE SERTÃOZINHO CAPITAL SUCROALCOOLEIRA

Turismo Paulista
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